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E8_BF_9B_E4_BA_86_E5_c80_569520.htm 又是一年考研成绩出

来的3月初，又是几家欢喜几家愁的这一刻。不禁感恩起两年

之前命运的垂青，让我有幸考研的千军万马中撕杀出来，走

进了北京大学法学院，全中国法律人都心中向往的神圣殿堂

。回首来时路，那背水一战的一朝朝一暮暮，仍然清晰访若

昨日。 但凡想考研究生的人，都有各自不同的想法，有人想

转换专业，有人想实现上名校的愿望，有人想提高学历，有

人想结识更高一个层次的朋友圈⋯⋯.总之，无论什么样的想

法，如果不是一个明确的想法、一个坚定的信心、并且付出

脚踏实地的行动，那么无论多么美好的想法都是镜中花水中

月。我这样说，只是想告诉那些同样梦想着来北大法学院读

书的DDMM们，无论你们抱有怎样的想法选择考研这条道路

，一定要坚定自己的梦想，正所谓“一心逐鹿不顾兔”；有

了坚定的信心之后，就一步一个脚印，踏踏实实的去复习，

相信自己，你真的可以！ 都说坚定的决心是成功的一半，前

辈们的哲语同样在我的身上得到了应验。我曾经经历了两次

的考研经历。第一次是大三的时候，大家都在准备考研，因

为刚刚结束了一段不应该发生的恋情，想转移一下注意力，

于是就随波逐流的参与到考研大军里。但是因为开始的动机

就不那么坚决，所以学习起来也是经常盲目与分心，而且真

正复习的时间只有最后临近考试的两个月不到的时间，连我

自己都对自己没有信心。其实法硕的考试是比较标准化的考

试，而且又有指定的教材，内容不多，只一本指南而已。在



准备比较充分的情况下，考一个满意的分数其实不难。 无奈

自己当时的复习状况和环境都很不佳，不敢报考分数最高也

是最心仪的北大法学院，所以报考的时候选择了分数相对较

低的清华大学的法学院，搏一搏运气而已。最后败北的结局

早已在意料之中，所以没有太多的伤感，只是再次慨叹了一

分耕耘、一分收获这个铁律。但我的成绩要比自己预想的好

的多，总分已经达到清华的录取线，只不过专业综合课的分

数差了两分。反到是这个不算太低的分数给了我一个很大的

信心，感觉到自己其实还是很有潜力可以挖掘的。当时，就

下定了再考一次的决心！并且非常坚定！所以，失败在很多

角度上看，真的不是一件坏事情。暂时的挫败感和失落，可

以让你换一个角度，看的更高，走的更远。 我并没有在知道

没考上之后就立即投入第二年的准备之中，因为有过一次复

习的经验之后，发现学习是一件有规律的事情，尤其对与这

样复习强度比较大的考试，如果神经绷的太紧并且太持久，

往往在没上战场前就没有了冲劲。经验告诉我，4个月左右的

复习时间是刚刚好。太长反而是无意义的重复，并且容易厌

烦和懈怠；太短，又太过与仓促和缺乏信心。在同学们都在

忙于毕业论文和奔波着四处找工作的时候，我到是很惬意潇

洒的去上海苏州等地玩了大半个月的时间，让自己的身体在

旅游的过程中彻底的放松，让自己的心灵在行走的路上渐进

平静。 当一个人完全清醒的知道自己下一步的目标并且如何

去达到的时候，心中会油然而生出一种坚定的畅快。因为这

种坚定，来之不易。尤其是那些JJMM们，女孩子承受的压力

往往更大，家人希望你赶紧找份安稳的工作，嫁个好男人，

因为“学的好不如嫁的好”貌似也很有道理，于是这些忠良



诚恳的建议，阻挡了很多心中有梦的女孩子前行的脚步。但

我清醒的知道，我还年轻，我只失败了一次而已，如果自己

都不再给自己一个机会，那我就永远没有机会实现自己的梦

想了。是谁看扁我没有观众？我自己第一个被感动！于是，

不再理会周围的亲戚朋友的五花八门的建议，下定决心向我

心中梦想的北京大学法学院发起冲击！ 和那些已经上班的同

学比起来，我又在家里享受了大四毕业后的最后一个暑假。

没有开始复习，只是在家里陪伴着父母。浓浓的亲情、和谐

的家庭氛围，让我心情平静同时又充满斗志。父母亲期待的

眼光，无疑是我们努力上进最有力的动力。 九月份的时候我

又回到了本科学校的校园。一个安静的纯净的学习环境和一

个或几个志同道合的考研盟友，无疑对考研的成功有非常大

的辅助作用。我很幸运，遇到了本科同院系的一个师妹，我

们都有着共同的法硕梦，只不过她梦想着她崇敬的清华，我

衷情着我心仪的北大。两个人住在了学校里的2人间的研究生

公寓，除了去食堂和晚上适当的运动一下之外，我们几乎都

不离开这间屋子。 每个人都有自己的学习方式，有人喜欢在

图书馆看书，有人喜欢在教室里看书，有人喜欢一个人闭门

造车。我呢，当然是属于最后一种，呵呵。宾馆一样的标准

间，两个大大的老板台上堆满了各种法律书籍，地上、窗台

上、床上也布满了和考研相关的书籍，无论是躺着、站着、

坐着，信手拈来都是书。 现在回想那段日子，过的好纯粹

啊~可以说是心无杂念、信心满满的走在通向北大法学院的路

上。因为师妹比我小一岁，她以我我榜样和参照物，所以就

像有个小小的跟踪器在时刻督促我一样，让我不敢倦怠，不

敢有丝毫的放松。两个女孩子，就这样互相鼓励着，互相督



促着，互相学习着。每天早晨7点半左右起床，大概吃了早饭

能在8点左右开始学习，中午也会正常的睡午觉，起来也会嘻

嘻哈哈的聊一些过往的八卦，学习氛围是那种很轻松很自由

中又不失效率。 那是一段人生中难得有的充实与快乐的日子

，每天晚上学习到10点左右，两个女孩子会出去跑跑步聊聊

天，还会彼此给对方出案例，让另外一个人分析，然后一起

讨论，两个人都因此而受益非浅。更有趣的是我们两个临睡

觉前也要随机的考对方几个简答题，一直到两个人都背熟悉

了，才能睡。现在回想那段岁月，脸上会挂满微笑，心中也

充满了对师妹的感激。最后功夫不负有心人，我们姐妹两个

都如愿以偿，她去了清华，我来到了北大。 不想写关于学习

方法那些。一方面是很多同学已经介绍的很详细了，另一方

面，吾以为学习方法因人而异，别人的未必适合自己，从小

经历了这么多考试，早已经摸索到了适合自己的学习方法。

对于考研来说，心态更是一个成功的关键因素。先是坚定的

信心，然后乐观的去面对，最后是塌实的行动。相信自己，
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。详细请访问 www.100test.com 


